

## PÁRRAFO DESTACADO

## ADVERTENCIA POR QUIEBRE DE 2019

“Yo fui de los que advirtió al Presidente Piñera de la crisis institucional del 2019. En junio de ese año lancé un libro que se llamaba ‘Chile a sangre y fuego’, donde advertía en el prólogo que venía una crisis institucional. Se lo dije en reunión de comité político y él me respondió: “Pancho, eso no va a ocurrir, Chile es un oasis”. Y eso mismo lo repitió públicamente después de la reunión. El 18 de octubre yo estaba lanzando mi libro en Iquique advirtiendo de este quiebre institucional, y en la noche, vi los incendios cuando llegué al aeropuerto en Santiago. No fui lo suficientemente insistente (...). Me demoré 12 años en escribir ese libro, cuya tesis era que cada 40 años se producen quiebres institucionales en Chile”.

**Francisco Chahuán, ex senador RN.**  
(La Segunda, 5 de febrero 2026)